

# El Ovallino

LA PRÓXIMA SEMANA COMIENZA EL AÑO ESCOLAR

## AFINAN DETALLES PARA EL REGRESO A CLASES

Desde la Municipalidad se encuentran reparando calles y veredas cercanas a los establecimientos de educación, labores que están enmarcadas en el "Plan Marzo". Por su parte, Carabineros entrega certificación al transporte escolar, para garantizar la seguridad de los estudiantes.

02



DETIENEN A EXTRANJERO POR OCASIONAR INCENDIO EN LA MEDIA HACIENDA 04

EL OVALLINO



TEMEN POR UN EVENTUAL DERRUMBE

PREOCUPACIÓN POR PUENTE EN MAL ESTADO EN RÍO HURTADO 03

EN NUEVA SESIÓN STOP

AUTORIDADES ANALIZAN DELITOS EN LA ZONA 05

CERCA DE 40 MIL ASISTENTES

DESTACAN ALTA CONCURRENCIA EN SEMANA PUNITAQUINA 08



SANTO TOMÁS  
INSTITUTO PROFESIONAL  
CENTRO DE FORMACIÓN TÉCNICA

### MATRICÚLATE EN SEDE OVALLE

- ☀ Contabilidad General
- ☾ Ingeniería en Administración Mención Gestión Pública
- ☀ Psicopedagogía
- ☾ Técnico en Construcciones Civiles
- ☀ Técnico Agrícola

ADMISIÓN24 TUPUEDES.cl



ADSCRITOS A GRATUIDAD

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

Menos de una semana queda para que los estudiantes ingresen a clases en Ovalle, ya que el regreso a las aulas se desarrollará entre el próximo lunes 26 de febrero y el miércoles 6 de marzo.

En este contexto, autoridades planifican lo que serán estas jornadas, en donde aumentará el flujo de personas en las calles, sobre todo en los horarios de entrada y salida de las escuelas y liceos.

“Se nos avecina un nuevo año escolar y con ello un 2024 lleno de desafíos en materia de educación. Para ello, nuestro Departamento de Educación trabajará en conjunto con los distintos establecimientos educacionales, para unificar una educación de calidad para las y los estudiantes que forman parte de la educación pública. Esperamos entregar las mejores condiciones para los y las estudiantes y el cuerpo de profesores de los más de 70 establecimientos municipales y con ello conseguir los mejores rendimientos académicos” declaró al respecto el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas.

#### ARREGLO DE PAVIMENTOS

Los baches y hoyos en las calles son una problemática que constantemente preocupa a los ovalinos y ovalinas, y en este contexto, la municipalidad de Ovalle se encuentra realizando algunas reparaciones en la ciudad para otorgar mayor seguridad en el regreso a clases.

Estos arreglos están enmarcados en el “Plan Marzo”, el que consiste en la pavimentación y reparación de calles y accesos vehiculares, mejoramiento de paraderos de la locomoción colectiva, señaléticas y demarcados de pasos peatonales, sobretodo en la zona céntrica y en las cercanías de los establecimientos educacionales locales.

“Hemos aumentado la cantidad de cuadrillas municipales, para que se realicen los trabajos de mejoramiento porque creemos que es prioritario tener nuestras vías y veredas en buenas condiciones. Desde hace unas semanas nuestro personal se encuentra realizando las intervenciones viales, sobre todo en las afueras de los recintos educacionales. Nosotros este año quisimos adelantarnos con el desarrollo de este programa de trabajo y de esta forma dar mayor seguridad vial a los estudiantes y en general para nuestra comunidad” sostuvo el alcalde Acuña.

Los trabajos de las cuadrillas municipales se están realizando en el sector alameda, específicamente en los paraderos de la locomoción colectiva, donde diariamente existe una alta aglomeración de personas.

Así también se están desarrollando labores en el frontis de los establecimientos La Providencia, San

LA PRÓXIMA SEMANA COMIENZA EL AÑO ESCOLAR

# Autoridades afinan detalles para el regreso a clases

**Desde la Municipalidad de Ovalle se encuentran reparando calles y veredas cercanas a los establecimientos de educación, labores que están enmarcadas en el “Plan Marzo”. Por su parte, Carabineros entrega certificación al transporte escolar, para garantizar la seguridad de los estudiantes.**



EL OVALLINO

**Cuadrillas municipales se encuentran reparando calles y veredas cercanas a recintos de educación.**



EL OVALLINO

**Desde Carabineros han fiscalizado y certificado al transporte escolar de la zona.**

Viator, Colegio de Artes Eliseo Videla Jorquera, Santa María Eufrasia, Liceo Bicentenario Alejandro Álvarez Jofré, escuela básica Helene Lang, Colegio Fray Jorge, Colegio Yungay, Colegio Tamelcura, Colegio Amalia

Errázuriz, Colegio Arturo Alessandri Palma, Colegio Santa Teresa de Jesús, Liceo Estela Ávila Molina, Colegio Manantial, Colegio Oscar Araya Molina, Colegio Pucará y el Liceo Bicentenario Politécnico.

#### CERTIFICACIÓN DE FURGONES

Por otro lado, desde Carabineros han avanzado en la certificación de furgones escolares, los cuales deben cumplir una serie de requisitos. De hecho, durante este jueves está pactada una fiscalización voluntaria en la plaza de armas.

“A los transportistas se les entregará un logo que acredita que el vehículo cumple con las condiciones que exige la ley, específicamente el decreto supremo N° 38 y 80. Vamos a someter a los transportistas a una pauta de fiscalización, para entregar esta certificación (...) Un aspecto importante es estar inscrito en el registro nacional de transportistas escolares, lo que se puede verificar a través de la página del Ministerio de Transporte, en donde los padres pueden ingresar la patente para verificar. También es importante verificar que la licencia sea de tipo profesional, y que los conductores y asistentes no tengan prohibición para trabajar con menores”, puntualizó el mayor Erwin Orellana Fierro, comisario de la Tercera Comisaría de Carabineros de Ovalle.

En esa línea, la subteniente de Carabineros, Claudia Ormazábal, complementó que “la finalidad de esto es garantizar la protección y bienestar de todos los estudiantes que opten por este transporte. Cuando hay más de cinco menores en el vehículo, el conductor tiene que estar siempre acompañado por otro adulto. También hacemos el llamado a hacer uso del cinturón de seguridad”.

Desde el propio gremio de los transportistas destacaron la importancia de estas certificaciones, así lo señala por ejemplo Patricio Macaya, presidente de la Asociación del Transporte Escolar de Ovalle, “esta fiscalización la hacemos todos los años en el inicio del año escolar, para que la comunidad se pueda enterar de nuestros servicios, y para que los papás se informen”, sostuvo.

Palabras similares tuvo el presidente del Sindicato de Transporte Escolar Provincia del Limarí, Juan Callejas, “este tipo de actividad hace bien para informar a la comunidad, hacemos un llamado a los padres para que prefieran al transportista escolar que está en sus respectivas asociaciones, para que tengan la seguridad de que están cumpliendo las normas”, apuntó.

CONECTA AL MENOS CINCO LOCALIDADES RURALES

# Puente en mal estado genera preocupación en Río Hurtado

**Un camión cruzó un puente de madera en el sector de Vado de Morrillos, provocando daños que podrían ocasionar el derrumbe de la estructura. Desde la SEREMI de Obras Públicas aseguran que la afectación es superficial, por lo que no significaría un peligro, aunque de igual forma comprometen hacer reparaciones en los próximos días.**

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Río Hurtado

Temor existe en la comuna de Río Hurtado, ante el eventual colapso de un puente de madera, el cual se ubica en el sector de Vado de Morrillos, aunque su caída podría provocar que al menos cinco localidades queden aisladas.

Esta preocupación se arrastra desde hace ya un tiempo, pero se acrecentó cuando la semana pasada un camión atravesó el puente, provocándole mayores daños a su estructura.

Así fue explicado por la alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares, "desde el Concejo Municipal hemos hecho varias advertencias a la empresa que se encuentra trabajando en el camino y a Vialidad que son los supervisores de la obra. Camiones con mucho tonelaje pasan por sobre el único puente que nos une en Vado de Morrillos, este es un puente de madera antiguo, y por eso hemos hecho advertencias en reiteradas oportunidades. Pese a todo esto, la semana pasada un camión pasó por ahí y el puente tiene una rotura importante, que nos deja con el riesgo de perder la conectividad en ese sector, y no hay otra alternativa para el tránsito de vehículos", indicó.

"Hasta el momento no se han tomado medidas en el lugar y siguen pasando camiones de alto tonelaje. Hemos pedido que se haga un camino provisorio para que pasen los camiones, pero es algo que no resuelven y siguen ocupando el mismo puente", agregó la máxima autoridad comunal.

El concejal Luis Vega es uno de los que ha denunciado esta situación, ante lo cual también comenta su preocupación, "este es un puente de madera bastante antiguo, que conecta la parte alta de la comuna, desde Vado de Morrillos hasta Las Breas, o sea estamos hablando de cinco localidades que podrían verse afectadas, y por eso hemos puesto una alerta. Desde Vialidad nos han dicho que se hizo un refuerzo del

"CAMIONES CON MUCHO TONELAJE PASAN POR SOBRE EL ÚNICO PUENTE QUE NOS UNE EN VADO DE MORRILLOS, ESTE ES UN PUENTE DE MADERA ANTIGUO, Y POR ESO HEMOS HECHO ADVERTENCIAS EN REITERADAS OPORTUNIDADES. PESE A TODO ESTO, LA SEMANA PASADA UN CAMIÓN PASÓ POR AHÍ Y EL PUENTE TIENE UNA ROTURA IMPORTANTE, QUE NOS DEJA CON EL RIESGO DE PERDER LA CONECTIVIDAD EN ESE SECTOR"

**CARMEN JUANA OLIVARES**  
ALCALDESA DE RÍO HURTADO

puente, pero resulta que un camión de la empresa contratada por Vialidad pasó por el puente y lo hundió, hay una parte quebrada y un hundimiento de más de 10 centímetros en la cabecera norte del puente", sostuvo.

"Esto nos tiene muy preocupados, porque por este puente pasa la locomoción colectiva, pasan camiones y vehículos particulares, y hay un daño ahí que no ha sido solucionado, nadie de Vialidad ha puesto atención en este asunto", complementó el concejal.

## COMPROMISO DE REPARACIÓN

Al ser consultado por esta situación, el Seremi de Obras Públicas, Javier Sandoval, asegura que estos daños no significan un peligro de derrumbe



El puente en Vado de Morrillos presenta daños en su cabecera norte.

CEDIDA

"UN CAMIÓN PRODUJO DAÑOS EN DOS DURMIENTES DEL PUENTE UBICADOS EN UNO DE SUS INGRESOS, PERO SEGÚN LO VERIFICADO EN TERRENO POR LA DIRECCIÓN DE VIALIDAD, SE TRATA DE UNA AFECTACIÓN SUPERFICIAL Y NO REPRESENTAN UN RIESGO ESTRUCTURAL PARA LA OPERATIVIDAD DEL MISMO"

**JAVIER SANDOVAL**  
SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS

y sin riesgo estructural. Se trata de un puente compuesto principalmente por vigas de acero con rodados de madera, durmientes y un pequeño paso peatonal. La estructura incluso cuenta con refuerzos para mayor seguridad y con las restricciones de tonelaje respectivas para este tipo de viaductos. Es efectivo que producto de un accidente ocurrido días atrás, un camión produjo daños en dos durmientes del puente ubicados en uno de sus ingresos, pero según lo verificado en terreno por la Dirección de Vialidad, se trata de una afectación superficial y no representan un riesgo estructural para la operatividad del mismo", aseguró.

De todas formas, la autoridad regional comprometió que se realizarán reparaciones durante los próximos días, y de paso adelantó una positiva noticia para la comuna.

"Los daños superficiales generados por el accidente, serán reparados en los próximos días. Independiente de esta situación, existe una noticia aún mejor para Río Hurtado, y es que actualmente está en proceso de adjudicación la licitación para iniciar este año el diseño de un nuevo puente para el sector", apuntó Sandoval.

como teme la comunidad riohurtadina.

"Respecto de la situación actual del puente de Vado de Morrillos en la comuna de Río Hurtado, este se encuentra completamente operativo

ESTE JUEVES PASARÁ A CONTROL DE DETENCIÓN

# Detienen a extranjero por ocasionar incendio en la población Media Hacienda

**El siniestro de una vivienda habría sido provocado intencionalmente por un arrendatario de nacionalidad haitiana. Personal SIP de Carabineros concurre al lugar y detuvo a este sujeto, quien reconoció el delito.**

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

En la mañana de este miércoles 21 de febrero se registró un incendio en la población Media Hacienda de Ovalle, específicamente en calle Las Codornices, el cual habría sido ocasionado por un extranjero residente del lugar.

“En horas de la mañana se registró un incendio en una vivienda particular ubicado en calle Las Codornices. Según información de testigos, el incendio fue provocado intencionalmente por un arrendatario de nacionalidad haitiana”, informó al respecto el mayor Erwin Orellana Fierro, comisario de la Tercera Comisaría de Carabineros



Personal de Carabineros detuvo a un hombre de nacionalidad haitiana, quien admitió que provocó un incendio intencionalmente.

CEDIDA

Ovalle.

Según informa la autoridad policial, el autor de siniestro confesó haber originado el incendio, ante lo cual fue detenido por personal de la Sección de Investigación Policial de la institución.

“Minutos después se recibió un comunicado a la central de comunicaciones, que indicaba que este sujeto habría confesado abiertamente a vecinos haber provocado el incendio en la casa habitación. Con esta información, personal SIP de la Tercera Comisaría Ovalle logra la detención del imputado, quien presentaba indicios de acelerante en sus manos, portando a su vez un bidón de bencina”, señaló el comisario.

“ESTE SUJETO HABRÍA CONFESADO ABIERTAMENTE A VECINOS HABER PROVOCADO EL INCENDIO EN LA CASA HABITACIÓN. CON ESTA INFORMACIÓN, PERSONAL SIP DE LA TERCERA COMISARÍA OVALLE LOGRA LA DETENCIÓN DEL IMPUTADO, QUIEN PRESENTABA INDICIOS DE ACELERANTE EN SUS MANOS, PORTANDO A SU VEZ UN BIDÓN DE BENCINA”

**MAYOR ERWIN ORELLANA FIERRO**  
COMISARIO DE CARABINEROS DE OVALLE

“El Ministerio Público instruyó pericias de LABOCAR y audiencia de control de detención, considerando que este tipo de delitos mantiene una alta penalidad en nuestro ordenamiento jurídico”, complementó.

Desde la Fiscalía confirmaron que el control de detención se llevará a cabo en la mañana de este jueves 22 de febrero, en el Juzgado de Garantía de Ovalle.

CARTELERA

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**  
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
Cierre después de la última función.  
(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)  
\*Los horarios esta sujetos a modificación.

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

**Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle**

IDENTIFICAN PUNTOS CLAVE DE DESARROLLO DEL CRIMEN

# Analizan delitos en la zona dentro del marco de sesiones STOP

**Carabineros de Chile expuso diferentes características y lugares donde se generan los delitos. En esta instancia también participaron las Delegaciones Presidenciales de Limarí y Choapa, los municipios, fiscalía y seguridad ciudadana.**

EQUIPO EL OVALLINO  
Ovalle

En la Sesión de Sistema Táctico de Operaciones Policiales (STOP), se evaluaron distintos antecedentes importantes que podrán generar respuesta a los procedimientos necesarios para mantener segura a la comunidad. Asimismo, se establecieron parámetros repetitivos de registros delictuales en las provincias de Limarí y Choapa.

Dentro de la priorización de las medidas para enfrentar el crimen, se de-



Autoridades analizaron la contingencia delictual en una nueva sesión STOP.

EL OVALLINO

terminó fortalecer los procedimientos de denuncias y su confidencialidad. En la misma línea, quienes quieran realizarlas, pueden contactarse a Carabineros de Chile, fiscalías o PDI. Además, quienes quieran efectuarlas de forma anónima, la línea Denuncia Seguro \*4242 no pide datos personales del denunciante.

Por otra parte, se estableció que, dentro de los avances positivos, existe un aumento en la implementación de vehículos y equipamiento especializado para el patrullaje para control carretero, lo que podrá facilitar el despliegue territorial, en coordinación con las demás instituciones de seguridad.

Desde la Delegación Presidencial de Limarí, enfatizaron en la labor colaborativa que se necesita para combatir el crimen: "Desde nuestra institución convocamos a reuniones mensuales para las cinco comunas de la provincia, de la misma manera, efectuamos un trabajo mancomunado con Carabineros para evaluar las cifras de accidentes en la zona, considerando como puntos clave las celebraciones multitudinarias y días festivos. Asimismo, coordinamos constantemente los despliegues policiales con el fin de resguardar a la comunidad".

"A propósito, participamos en las

sesiones del Sistema Táctico de Operaciones Policiales (STOP) junto a carabineros, el Ministerio Público, PDI, municipalidades de la provincia y representantes de la Subsecretaría de Prevención del Delito, para evaluar distintos hechos ilícitos, donde se abordan las principales estrategias colaborativas en pro de la seguridad de la comunidad", añadieron desde la institución.

Finalmente, es esencial hacer el llamado a la precaución y conducir responsablemente, evitando cualquier consumo de alcohol y prestando atención a cualquier situación de riesgo para los pasajeros y el entorno.

"PARTICIPAMOS EN LAS SESIONES DEL SISTEMA TÁCTICO DE OPERACIONES POLICIALES (STOP) JUNTO A CARABINEROS, EL MINISTERIO PÚBLICO, PDI, MUNICIPALIDADES DE LA PROVINCIA Y REPRESENTANTES DE LA SUBSECRETARÍA DE PREVENCIÓN DEL DELITO, PARA EVALUAR DISTINTOS HECHOS ILÍCITOS, DONDE SE ABORDAN LAS PRINCIPALES ESTRATEGIAS COLABORATIVAS EN PRO DE LA SEGURIDAD DE LA COMUNIDAD"

DELEGACIÓN PRESIDENCIAL  
PROVINCIAL DEL LIMARÍ

VIVE LA EXPERIENCIA  
DE ESTAR BIEN INFORMADO  
[www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.

Síguenos en las redes sociales: [Twitter](#) [Facebook](#) [Instagram](#) [YouTube](#)

El Ovallino

A UN AÑO DE SU ENTRADA EN VIGENCIA

# Exportaciones por **USD 12.800 millones** se registran hacia países integrantes del TPP-11

RICARDO GÁLVEZ P.  
Región de Coquimbo

“Las semillas ya no serán de libre utilización”, “Se acabará el derecho a huelga”, “Los trabajadores no tendrán la posibilidad de disponer de sus vacaciones”, “Afectará a los pueblos originarios”.

Estos fueron algunos de los argumentos, a estas alturas “fake news”, dichos en contra del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (TPP-11, por sus siglas en inglés). Acuerdo que, a un año de su entrada en vigencia en el país, ha generado exportaciones por más de USD 12.800 millones.

De este modo, según un reciente informe de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (SUBREI), 3.611 instancias enviaron sus productos hacia los territorios integrantes del bloque económico, un 4,4% más que en el período anterior. De este total, el 44 por ciento fueron micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES).

Como si esto no fuese suficiente, agrega que los despachos no tradicionales representaron 56 puntos porcentuales de lo exportado, número muy por encima del promedio de lo enviado al resto del mundo, demostrando una mayor diversificación.

“Sin ir más lejos, en 2023, Chile

**El acuerdo ha permitido una rebaja arancelaria para 3.000 nuevos productos provenientes de los sectores agrícola, forestal, pesquero, lácteo y cárnico en mercados tan importantes como Japón, Malasia, Vietnam, Australia o Canadá. En esta línea, de acuerdo a la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales, 3.611 empresas enviaron sus mercancías hacia los territorios integrantes del bloque económico, un 4,4% más que en el período anterior. De este total, el 44 por ciento fueron MIPYMES.**



En 2023, Chile envió 3.155 productos diferentes a los mercados que integran el tratado.

LAUTARO CARMONA

envió 3.155 productos diferentes a los mercados que integran el tratado, donde más de 1.800 de ellos exhibieron aumentos en sus ventas”,

señala el documento elaborado por la SUBREI.

En esta línea, complementa que el punto anterior es de gran interés,

debido a que, en muchos casos, se trató de mercancías que enfrentaban altos aranceles de importación para su ingreso a los países participantes del acuerdo, al no contar con beneficios a pesar de los convenios

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

**El Ovallino**

Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle

**EXTRACTO**

Primer Juzgado Civil de Ovalle, en causa RIT V-139-2023, por Sentencia de 29 de diciembre de 2023, doña Emma Celedonia Cortés García, domiciliada en calle Socos 121, comuna de Ovalle, quedó privada de la administración de sus bienes.

**Juan Rodrigo Varas Adaros**  
Secretario

**EXTRACTO**

Autos Rol V-294-2023, Segundo Juzgado de Letras de Ovalle, por resoluciones de 17 de enero y 9 de febrero de 2024, se concedió posesión efectiva de la herencia testamentaria quedada al fallecimiento de don PATRICIO CARMONA BROUSSAIN, a sus herederos, ALEJANDRO PATRICIO, NORMA GABRIELA y MARTIN RUBEN, todos de apellidos CARMONA ORTIZ.-

**Mauricio Alejandro Aguilera Tapia**  
Secretario

**SOMOS ESPECIALISTAS EN IMPRESIÓN**

**edn impresores**

**COTIZA TU PROYECTO CON NOSOTROS**

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memoria
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

[info@edn.cl](mailto:info@edn.cl) - [admventas@edn.cl](mailto:admventas@edn.cl)

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

bilaterales que el territorio nacional ya tenía con cada miembro.

Consultado el ingeniero comercial y rector de Santo Tomás (ST) en la Región de Coquimbo, Pablo Pinto, manifestó que la entrada en vigencia del TPP-11 permitió rebajas impositivas para más de 3.000 nuevos productos provenientes de los sectores agrícola, forestal, pesquero, lácteos además de carnes en mercados tan importantes como Japón, Malasia, Vietnam, Australia o Canadá.

“Es considerado el tercer mayor acuerdo del mundo, representando más de 500 millones de habitantes. Este, le ha consentido al país fortalecer su posición comercial y desarrollar negocios enfocados particularmente en el Asia Pacífico. Escenario que ha ampliado nuestros horizontes comerciales además de que permite a los productores nacionales acceder, con aranceles preferenciales o sin ellos, a más un 65% de la población con acuerdos de libre comercio”, dijo.

Así, el ingeniero comercial y rector de ST en la Región de Coquimbo sostuvo que el tratado establece un conjunto de disciplinas que regulan el intercambio comercial con la totalidad de los territorios suscriptores desde un mejor ángulo, dotando a Chile de mayores herramientas para impedir la competencia desleal, además de

## Protagonista



### Pablo Pinto

EXPERTO EN TEMAS ECONÓMICOS

**“Es considerado el tercer mayor acuerdo del mundo, representando más de 500 millones de habitantes. Este, le ha permitido al país fortalecer su posición comercial y desarrollar negocios enfocados particularmente en el Asia Pacífico”.**

## MÁS DE UN 10% DEL PIB

**Los orígenes del TPP-11 se remontan a marzo de 2017, cuando, en el marco del diálogo de alto nivel celebrado en Viña del Mar, las partes, después de la salida de Estados Unidos en febrero, se reunieron a evaluar las alternativas para rescatar el acuerdo para los 11 países restantes. En 2021, los territorios miembros del convenio, representaron un 6,7% de la población mundial, el 12,2 por ciento del Producto Interno Bruto global y 14,8 puntos porcentuales del intercambio comercial en el planeta.**

continuar protegiendo los intereses productivos con respecto a las normativas ambientales y laborales más estrictas.

“Los sindicatos expresaron sus preocupaciones acerca de que los planes para fomentar más inversiones, podrían permitir a las empresas multinacionales impugnar legalmente las políticas nacionales...aunque, en mi opinión, esta capacidad ya existe en otros convenios, pero nunca ha sido ejercida con éxito contra el gobierno”, añadió.

Es así como Pinto aseguró que al TPP-11 se han ido sumando cada vez más países entre los que se encuentra, por ejemplo, el Reino Unido, lo que seguirá extendiendo las alternativas comerciales.

“En los últimos años, 380 empresas han despachado sus mercancías desde todos los rubros productivos. De hecho, Coquimbo envió 93 productos a los territorios integrantes del acuerdo por un valor de USD 1.052 millones a través de 108 empresas, de las que 28 son PYMES. El convenio es el primer Tratado de Libre Comercio (TLC) que incorpora un capítulo para las pequeñas y medianas empresas que tiene como objetivo facilitar un mayor aprovechamiento de él”, finalizó.

Cabe destacar que el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico es un acuerdo de integración económica plurilateral en la región de Asia Pacífico. Es así como abarca áreas que dicen relación con la política comercial, como, por ejemplo, el acceso a mercado en bienes, facilitación de comercio, compras públicas, propiedad intelectual, servicios, comercio electrónico, inversiones, medio ambiente y asuntos laborales, entre otros.

# El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

**Francisco Puga Medina**  
**Jorge Contador Araya**

OFICINA OVALLE:

**Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271**

OFICINA LA SERENA:

**Brasil 431 Fono (51) 2200400**

PUBLICIDAD:

**Fono (51) 2200420**

SUSCRIPCIONES:

**Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400**

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES



[www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



[@elovallino](https://twitter.com/elovallino)



[facebook.com/DiarioElOvallino/](https://facebook.com/DiarioElOvallino/)

Publica en [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor

Fotos

Audios

Videos

Denuncias

Envíanos todo y en todo momento

**Agréganos al WhatsApp**

**+56 942862299**

**El Ovallino**

**Avisos económicos El Ovallino**

**Aquí, donde quieres que te vean**

**Busca, vende, compra, arrienda**

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en:

[www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967

CON BOULEVARD, TARDES DE CINE Y SHOW EN VIVO



Para el público juvenil se presentó el artista urbano Nickoog Clk.

EL OVALLINO

Las familias punitaquinas disfrutaron del show de cierre en la plaza de armas de la comuna.

EL OVALLINO

# Semana Punitaquina reunió a 40 mil personas en la comuna

**La instancia generó oportunidades para promover a los artistas y emprendedores locales y a la vez contribuyó al turismo de Punitaqui.**

EQUIPO EL OVALLINO  
Punitaqui

Familias residentes en la comuna de Punitaqui y otras provenientes desde distintos puntos del país, disfrutaron y vivieron con alegría la "Semana Punitaquina".

Esta instancia se desarrolló con éxito, ya que marcó un hito no solo por generar un espacio para músicos y emprendedores locales, sino también como una oportunidad para potenciar el turismo y a la vez contribuir a la activación de la economía local.

En la instancia se realizaron actividades y panoramas para toda la familia, entre ellos una noche dedicada a los artistas locales y nacionales (Descendencia Chilena), boulevard del amor (con tributo a Luciano Pereyra, Jessy Uribe y Maricela); boulevard solidario y la Noche Folclórica.

También las niñas y los niños vivieron tardes de cine en los dis-



El Llanero de Ñuble fue uno de los artistas que se presentó en la noche de cierre. EL OVALLINO

tintos sectores de la comuna y las imperdibles jornadas en la piscina municipal.

La noche de cierre estuvo cargada de energía, alegría y entusiasmo del público ya que se presentaron los artistas El Llanero de Ñuble, Garras de Amor y Nickoog Clk (uno de los cantantes urbanos más escuchados en Chile).

María Flores, participó en la semana punitaquina y en relación a

la iniciativa señaló que "para mí es primera vez que estoy en Punitaqui, vengo desde Santiago y esta ha sido una experiencia súper linda. Tener la oportunidad de ser parte de espectáculos gratuitos, es muy positivo. El venir y participar en familia ha sido muy grato".

Por su parte, el alcalde de la comuna de Punitaqui, Carlos Araya Bugueño, señaló que "estamos muy contentos porque en la Semana

"ESTAMOS MUY CONTENTOS PORQUE EN LA SEMANA PUNITAQUINA FUE UNA INSTANCIA MUY POSITIVA PARA DISFRUTAR EN FAMILIA. ADEMÁS, LOS EMPRENDEDORES LOCALES SACARON CUENTAS ALEGRES, GRACIAS A LA POSIBILIDAD QUE SE LES BRINDÓ DE PROMOVER SUS PRODUCTOS LOCALES"

**CARLOS ARAYA BUGUEÑO**  
ALCALDE DE PUNITAQUI

Punitaquina fue una instancia muy positiva para disfrutar en familia. Además, los emprendedores locales sacaron cuentas alegres, gracias a la posibilidad que se les brindó de promover sus productos locales. Quisiera destacar también que Punitaqui hoy se está convirtiendo en un polo turístico de la Provincia de Limarí".

Sin duda, la gran parrilla de actividades hizo vibrar a niños, niñas, jóvenes, adolescentes y adultos mayores, generando un espacio de diversión para todas las edades y un ambiente grato y muy familiar.